



CORTES GENERALES

SESIÓN DEL BUREAU DE LA ASAMBLEA PARLAMENTARIA DE LA ORGANIZACIÓN PARA LA SEGURIDAD Y COOPERACIÓN EN EUROPA

Viena, 3 de diciembre de 2025

La sesión del Bureau de la Asamblea Parlamentaria de la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa de 3 de diciembre de 2025 fue convocada y presidida por su **Presidente, el Sr. Pere Joan PONS SAMPIETRO**.

En primer lugar, el Presidente, disculpando la presencia del Secretario General de la OSCE, que no puede asistir por enfermedad, propuso la modificación de la agenda, en el sentido de retirar el punto relativo a la intervención del Secretario General de la OSCE, y reestructurar el orden de los asuntos.

Una vez adoptada la modificación de la agenda, congratuló que la sesión de Estambul fuera un éxito, agradeciendo a la delegación turca por su hospitalidad en la organización de la sesión, a la par que reconoció y valoró la variedad, participación y calidad de las intervenciones que allí tuvieron lugar. Así mismo, agradeció la presencia de los asistentes a la actual reunión y dedicó unas palabras a los ausentes. También agradeció la organización y hospitalidad de Austria, al posibilitar el desarrollo de la presente reunión del Bureau.

A continuación, hizo referencia a la reunión a que acudió en la mañana del día de la fecha, en que se trató sobre el papel de la mujer, la paz y la seguridad, y respecto de la cual resaltó el progreso y los desafíos aún presentes para alcanzar la igualdad de género. En relación con esta materia, y sobre la construcción de una agenda sobre mujer y seguridad, manifestó su voluntad de facilitar la recopilación de material que posibilite la remisión de datos sobre las políticas o actividades desarrolladas por la organización para participar de esta agenda. Estos datos podrían ser reflejo de los debates y trabajos de la Asamblea Parlamentaria de la OSCE, lo que podría constituir una importante herramienta de acción de aquélla.

Destacó seguidamente la participación en las observaciones electorales, una de las herramientas más populares y visibles, advirtiendo que, tanto para proveer al correcto desarrollo de aquéllas, como para conseguir los principales objetivos de la organización, se requiere de adicional financiación. Así mismo, advirtió de que aún no se cuenta con ningún anfitrión para las sesiones anuales previstas para el año 2027, animando a los miembros a postularse para ello. Finalmente, se refirió a la situación de Ucrania, manifestando su postura continua, clara y definida en el apoyo de la soberanía de



CORTES GENERALES

Ucrania, de su integridad territorial y de un futuro democrático para ella (como sostuvo también en la Cumbre celebrada el mes anterior en Estocolmo).

A continuación, se abrió un debate en que los distintos miembros manifestaron su parecer y preocupaciones actuales. Destacó la preocupación expresada por algunos parlamentarios —así, el **Sr. HADİYANNİ**— sobre el futuro de la organización, en tanto que entendía que el papel de los órganos de la OSCE, en el plano internacional, es el menor en toda su historia, por lo que hablaban de una nueva OSCE con una menor aceptación y cuestionaba la necesidad de su continuidad. En este sentido, se criticó la adopción de nuevos roles por parte de la organización, al tiempo que sus antiguos roles habían quedado obsoletos, por haber sido su espacio político, antaño muy relevante, hoy ocupado por otros actores internacionales. En esta línea, el **Sr. GULİYEV** criticó la ausencia del Secretario General de la OSCE y de un sustituto o representante que hubiera acudido en su nombre, lo que, a su juicio, constituía un inaceptable trato para con la Asamblea Parlamentaria, un órgano que representa a los parlamentarios de los Estados miembros y que comparte agenda con los restantes órganos de la OSCE.

Otros intervenientes —la **Sra. ÖDEBRINK**, el **Sr. WRINKLER** y la **Sra. CHARALAMBIDES**, entre otros— también expresaron una visión crítica, refiriendo la crisis que supone para la organización en su conjunto, y para la OSCEPA en particular, que los Ministros de Asuntos Exteriores de los principales y grandes Estados miembros no vayan a acudir a la reunión Ministerial del día siguiente al de la fecha. No obstante, también se mostraron optimistas, reconociendo la potencialidad de la OSCEPA, atribuyendo a los mismos miembros del órgano —y especialmente al Presidente— la responsabilidad de garantizar el papel relevante de la organización, abogando por la adopción de una estrategia común entre los Estados miembros en materia de seguridad que realce su potencial.

Por su parte, el **Secretario General de la Asamblea Parlamentaria de la OSCE**, el **Sr. Roberto MONTELLA**, intervino para referirse a algunos de los puntos advertidos por quienes le antecedieron en la palabra: la ausencia del Secretario General de la OSCE; la ausencia de los representantes de los principales Estados miembros en la reunión Ministerial del día siguiente; la ausencia de un presupuesto desde el año 2020; y la crisis de la guerra de Ucrania acompañada de la no participación en los órganos de la organización de los representantes rusos.

El **Presidente de la Asamblea Parlamentaria de la OSCE**, el **Sr. Pere Joan PONS SAMPIETRO**, finalizadas las intervenciones, sostuvo que la OSCEPA es un órgano que tiene la capacidad de ocupar un espacio político. En cuanto a sus objetivos, entiende que su papel es el de que ser prescriptores de democracia y que, en este sentido, se tienen que valer de la principal herramienta que los distingue y les sitúa en una situación



CORTES GENERALES

preponderante respecto de las restantes organizaciones internacionales: las observaciones electorales. Finalmente, sobre la crisis aducida por los intervenientes, concluyó que la única manera de sobrevivir es ser útiles.

Seguidamente, el **Secretario General de la Asamblea Parlamentaria de la OSCE, el Sr. Roberto MONTELLA**, tomó la palabra para presentar datos recopilados sobre los cargos electos en distintos puestos de liderazgo en la Asamblea Parlamentaria. A continuación, se hizo un resumen sobre lo que esperar de la 32^a reunión del Comité Ministerial por parte del Secretariado Internacional.

El **Presidente de la Asamblea Parlamentaria de la OSCE, el Sr. Pere Joan PONS SAMPIETRO**, seguidamente, se refirió a las prioridades de la asamblea en 2026:

- Celebración de observaciones electorales en Georgia. En este punto, tras un análisis de la situación política actual por parte del Presidente de la OSCEPA, que también manifestó la propuesta del **Sr. Luis GRAÇA** sobre la estrategia a seguir en caso de celebrar dicha observación electoral, se abrió un debate en que los presentes formularon propuestas de actuación.
- Dación de cuentas de las principales actividades políticas desarrolladas en los últimos meses por la Presidencia de la OSCEPA.

Por último, el **Presidente de la Asamblea Parlamentaria de la OSCE, el Sr. Pere Joan PONS SAMPIETRO** levantó la sesión.

Viena, a 3 de diciembre de 2025

A handwritten signature in blue ink, appearing to be in cursive script, is placed over a horizontal line. The signature reads "María Hernández González".

María Hernández González

Letrada de las Cortes Generales